



Journée publique à Bruxelles

Thématique Jeunesses et éducation nouvelle

Nous, acteurs de l'éducation nouvelle, souhaitons interroger la place de l'animation culturelle, de la créativité et de la création artistique dans nos pratiques pédagogiques et dans les politiques culturelles publiques.

Cette matinée sera consacrée à des échanges, des mises en perspectives, des pratiques d'activités culturelles à travers la présence de la Compagnie Maritime, du metteur en scène Jean-Lambert et à des interventions des membres de la Ficeméa.

La matinée sera structurée autour de 3 problématiques :

- **Comment**
nos mouvements d'éducation nouvelle permettent la participation active de la population - de toute la population - à la création culturelle et pas seulement à la consommation culturelle ?
- **Pourquoi**
soutenons-nous l'importance de la créativité de toutes et tous les citoyen.ne.s notamment des enfants et des jeunes, des groupes de citoyen.ne.s dans les institutions scolaires, les associations, dans les quartiers, dans leurs lieux de vie ?
- **Pourquoi**
est-il nécessaire que les pouvoirs publics s'impliquent dans des programmes d'action constitutifs de véritables politiques culturelles ?

Programme

9h30 à 9h45 : Ouverture par la présidente de la Ficeméa, Yvette Lecomte

9h45 à 10h00 : Intervention Stéphane Lopez, ambassadeur, représentant permanent de l'Organisation internationale de la Francophonie auprès de l'Union européenne, du Conseil de l'Europe et du Secrétariat du Groupe des Pays Afrique, Caraïbe, Pacifique

10h00 à 10h40 : intervention théâtre par la Compagnie Maritime suivie d'un échange avec la salle

10h40 à 12h20 : Intervention de Jean Lambert, témoignages d'associations membres de la Ficeméa et échanges avec la salle

12h20 à 13h30 : La clôture sera suivie d'un déjeuner convivial



Présentation Compagnie Maritime

La Compagnie Maritime anime des ateliers de création collective, dispense des modules de formation à l'écriture théâtrale et à la prise de parole, crée des animations sur mesure et intervient dans différents programmes de formation. Elle intervient également à divers titres auprès de nombreux publics et associations, en formation et en animation. Notre équipe peut également concevoir des interventions théâtrales 'sur mesure', en répondant au plus près aux demandes qui lui sont faites, pour des manifestations ponctuelles ou des événements récurrents.